

ÉPÎTRE DE JACQUES
Cours 6

« *Maîtriser sa langue* »
Jacques 3.1-18

- ❑ Nous avons vu la semaine passée qu'il faut mettre sa foi en action
- ❑ La foi sans les œuvres, c'est comme un corps sans âme. Elle est morte, elle est vaine.
- ❑ Aujourd'hui nous allons voir la maîtrise de la langue
- ❑ Si notre langage n'est pas maîtrisé, notre parole est vaine
- ❑ Lisons Jacques (3.1-18)
- ❑ Ce texte peut être découpé en deux parties:
 - La maîtrise de la langue (1-12)
 - La maîtrise de la pensée (13-17)

La maîtrise de la langue (1-12)

- ❑ Pourquoi pensez-vous que Jacques fait cette mise en garde quant à l'enseignement au début même du chapitre ?
 - Verset 1 « *Car vous savez que nous serons jugés plus sévèrement* »
- ❑ Pourquoi ce jugement plus sévère pour ceux qui enseignent ?
 - Voir Jean 9.40-41
- ❑ Est-ce que cette exhortation s'adresse seulement à ceux qui enseignent dans l'Église ?
- ❑ Dans le chapitre 1.19 il a écrit : « ...Que tout homme soit prompt à écouter, lent à parler, lent à se mettre en colère »

- ❑ Dans le chapitre 1.26, il a averti contre la langue débridée
- ❑ Les paroles d'un enseignant ont une autorité et sont engageantes
- ❑ D'où le retenu et la modération recommandés dans le nombre de personnes qui enseignent
- ❑ Ici, pensez-vous que Jacques parle des anciens ou des enseignants officiels dans l'Église ?
- ❑ Il parle des non-officiels qui prennent la parole dans les assemblées
- ❑ Certaines Églises laissaient une grande liberté au point que même des étrangers pouvaient prendre la parole

- ❑ Est-ce une interdiction absolue d'enseigner ?
- ❑ Est-ce qu'il contredit Matthieu 28. 19-20 « *Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit* » ?
 - Non. Il renforce I Timothée 4.16a: « *Veille sur toi et sur ton enseignement* »
 - Non. Il complète I Timothée 3.6: « *Il ne faut pas que ce soit un nouveau converti, de peur qu'enflé d'orgueil il ne tombe pas sous le jugement du diable* »

- Normalement, quand on prend la parole et particulièrement dans l'assemblée, l'orgueil sous-jacent se manifeste assez vite.
- Pensez-vous que Jacques fait cet avertissement à cause d'un certain doute sur le contenu de l'enseignement ?
- Est-ce peut-être une crainte que la disposition du cœur soit révélée lors de l'enseignement ?
- Une œuvre de sanctification est nécessaire et obligatoire avant de commencer à enseigner.
- Une sainte vigilance est fortement recommandée par Jacques

- ❑ La maturité spirituelle exige que la langue soit domptée
- ❑ Jacques veut nous enseigner ceci:
 - Notre foi est vaine sans les œuvres
 - Notre foi est vaine si les œuvres ne sont que des paroles
 - Notre foi est vaine si notre parole (langage) n'est pas contrôlée
- ❑ Jacques illustre son point avec trois exemples (Versets 3-5):
 - Le mors et le cheval
 - Le gouvernail et le navire
 - L'étincelle et la forêt

- ❑ Comment comprendre les termes « *c'est le monde de l'iniquité* » et « *étant elle-même enflammée par la géhenne* » du verset 6 ?
 - « La langue aussi est un feu ; c'est le monde de l'iniquité. La langue est placée parmi nos membres, souillant tout le corps, et enflammant le cours de la vie, étant elle-même enflammée par la géhenne. »
- ❑ Une langue non contrôlée est une langue perverse et corrompue
- ❑ Citons quelques exemples de bénédictions et de louange au Seigneur
- ❑ Citons quelques exemples de paroles qui maudissent Dieu

- ❑ Citons quelques exemples de bénédiction de la créature de Dieu
- ❑ Citons quelques exemples de paroles de malédictions de la créature de Dieu
- ❑ Jacques va puiser des exemples dans la nature pour montrer comment on peut faire un usage inconséquent de notre langue
- ❑ La langue peut être un instrument de destruction ou de restauration.
- ❑ La langue peut être contagieuse et satanique

Maîtrise de la pensée (13-17)

- ❑ Notre parole est intimement liée à notre cœur.
- ❑ La bouche exprime les sentiments du cœur
- ❑ Si le cœur n'est pas transformé, les paroles vont témoigner d'une croyance vide en Dieu et confirmer une piété des lèvres qui est en contradiction avec la bonne conduite
- ❑ Ces versets montrent le contraste entre la sagesse humaine (Naturelle) et la sagesse exprimée par une langue domptée par l'Esprit de Dieu
- ❑ Ils donnent une liste des fruits de chacune des sagesse

Conclusion

□ Un chrétien doit:

- Supporter les épreuves avec patience (Chapitre 1)
- Servir avec compassion (Chapitre 2)
- Faire attention à sa pensée et à sa langue ou ses paroles (Chapitre 3)

La sagesse d'en haut est premièrement pure, ensuite pacifique, modérée, conciliante, pleine de miséricorde et de bons fruits, exempte de duplicité, d'hypocrisie. (Jacques 3.17)